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訪京團成員主要為樂耕園的大學生和中
學生義工，身兼香港樂耕園名譽會長

的馮丹藜指，香港樂耕園是愛國愛港的環
保團體，擁護「一國兩制」和基本法，支
持特區政府依法施政，推動社區環境保育
和減碳節能，促進社會和諧進步。舉辦今
次訪京團，對推動內地與香港環保社團的
深入交流與合作，具有十分重要的意義。
馮丹藜表示，中國人歷來講究「家國情
懷」。香港就是我們的「家」，「國」就
是祖國。只要我們心存家國，毋須表白誰
是香港的「良心」，腳踏實地做成一件
事，就勝於千言萬語。做有益於家國、有
益於年輕人的事，何樂而不為。

張翼鵬勉多參與祖國環保工作
活動得到特區政府和多個環保機構支
持，訪京團拜訪了國務院港澳辦。副司長
張翼鵬在會面時，高度評價樂耕園過去及
現在於環保方面的工作和所作出的貢獻，
勉勵樂耕園各團員未來能在不同崗位，參
與祖國極具挑戰性的環保工作。

訪京團並拜訪國家環境保護部，與副司
長楊小玲等會面。

楊小玲：環保部支持港環保工作
楊小玲表示，環境保護部將配合和支持

香港環保工作，而中國環境保護聯會在未
來發展港澳台地區的環保教育和推動實踐
工作時，將探討與樂耕園的合作機會。
訪京團學生參觀了北京天安門升旗禮，

更到光彩明天兒童眼科醫院探望受助治療
中的弱視兒童。活動讓香港年輕一代親身
感受祖國近年環保科技發展的成就，從而
加強香港年輕人的國家民族自豪感。

馮丹藜盼增港青國家榮譽感
馮丹藜盼望能在環保科技學習交流過程

中，拉近與年輕人的距離，在助力青年個
人生涯規劃和發展的同時，為香港、祖國
和世界的氣候變化出力，並藉此加深香港
大學生對國情的了解、提升香港青少年的
國家榮譽感和民族自豪感，促進香港與內
地環保社團的交流合作。

馮丹藜率港生上京考察環保
為期5天學習交流之旅 樂耕園盼為氣候變化出力

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 子京）為了讓香港大學生了解

祖國的環保科技、綠色文化、生活和國情，加強年輕人的國家觀念，由

全國政協香港委員馮丹藜贊助並率團、香港樂耕園主辦的「香港樂耕園

大學生環保科技、綠色文化、生活訪京團」一行33人，日前往北京展

開為期5天的學習交流之旅。樂耕園期望，此行能使香港青年學生用心

用力以環保、科技為主題作學習交流，為個人生涯作規劃發展的同時，

為香港、祖國和世界的氣候變化出力。

港區福州政協委員助力家鄉發展

香港文匯報．人民政協專
刊訊（記者 吳千 哈爾濱報
道）1月3日，在哈爾濱市政
協第十三屆委員會第二次會
議小組討論會上，港澳委員
踴躍建言獻策。哈爾濱市政
協常委、香港冠一投資有限
公司董事長英煒對哈爾濱全
力打造「千億北方藥谷」建
言獻策。哈爾濱市政協常
委、澳門中橋集團有限公司
業務總監孫恩正則建議，哈
爾濱政府可通過澳門拓展與
葡語系國家市場，有效實施
「走出去」戰略。
英煒說：「近年來，中國

醫藥行業發展迅速，哈爾濱
深具發展生物醫藥產業的有

利基礎和良好的產業發展氛圍，建議哈爾
濱政府充分發揮港澳委員的優勢與能力，
利用港澳地區的國際平台優勢，發揮香港
國際金融城市的特殊槓桿功能。」

英煒倡哈市打造「北方藥谷」
他指出：「香港擁有世界最佳的商業

環境，同時擁有亞洲排名第一的香港大學
醫學院和世界排名第一的香港大學牙醫學
院等優秀的科研資源，哈爾濱要大力促進
與港交流和深度合作。同時也應充分發揮
香港的金融優勢，吸引世界優秀生物、醫

藥企業與金融資源的注入整合。」
英煒建議，應充分發揮哈爾濱海外之

友聯誼會在香港駐地優勢，加強專業團隊
與人才建設，鼓勵和支持聯誼會與醫藥企
業的交流互訪，為哈爾濱打造「北方藥
谷」不斷引入優秀而有爆發力的項目資
源。
哈爾濱市政協常委、澳門中橋集團有

限公司業務總監孫恩正發言時指：「澳門
與葡語國家有悠久緊密的歷史文化聯繫，
澳門建設中葡經貿合作服務平台的經驗較
為成熟，在中葡交往中起到橋樑作用。哈
爾濱政府可通過澳門拓展與葡語系國家市
場，有效實施『走出去』戰略。」
他說：「葡語系國家的經濟水平普遍

在中等以下，比如莫桑比克等非洲國家都
很缺少資源，我們經濟發展中的很多方面
都能夠滿足葡語系國家的需要，糧食、藥
材、機械等都很受歡迎。」
孫恩正說，在這方面哈爾濱很有優
勢，同時，「走出去」也可以幫助我們解
決部分產能過剩問題。

孫恩正冀支持向葡語系國「走出去」
孫恩正建議，哈爾濱市政府可以制定

相關政策，加大力度支持向葡語系國家
「走出去」。同時，還要主動多與澳門相
關部門溝通，切實了解情況，讓澳門政協
委員從中起到紐帶作用，幫助哈爾濱更好
了解葡語系國家，更好地「走出去」。
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香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 子
京、蘇榕蓉 福州報道）福州市政協十三屆
二次會議日前開幕。港區委員參政議政熱
情投入，福州新區、濱海新城的建設，以
及民生文化教育等，均是港區委員們關注
的話題。

陳曉津：為福州「雙創」獻策
福州市政協常委、香港工商總會青年網
絡主席陳曉津表示，一直看好福州這片投
資熱土，不僅僅因為祖籍福州，還因為這
裡有「五區疊加」的發展機遇和良好的投
資發展軟環境。「每年，我都多次組織交
流考察團到福州訪問，對接專案合作。」
他表示，福州正在構建全面開放新格
局，今年的政府工作報告提出，「實施
『回歸工程』和『走出去』戰略」，「強
化港澳在金融、物流、文化創意等領域的
合作」，這讓他倍感振奮。

他續說，「今年我將重點關注福州的創
新發展，為福州『雙創』工作建言獻策。
同時發揮好橋樑作用，積極宣傳福州的好
政策好舉措，吸引更多的香港青年來榕創
業、發展，攜手開創新時代福州的美好未
來。」

黃永龍倡設青年志願慈善中心
作為80後年輕委員代表，香港信和集團

總經理黃永龍表示，自己加入福州市政協
大家庭一年時間，通過政協組織的學習、
座談調研、考察等活動，使自己參政議政
責任感、積極性不斷增強，建言獻策的履
職水平能力不斷提高。
他說：「2017年我寫了3個提案，多是緊

扣福州市情的民生議題，有關環保問題的
『開發水能發電治理霧霾』，有關青年問
題的『設立青年志願慈善中心』，有關教
育問題的『治理校園欺凌』，很高興提案

都得到福州市有關部門的重視，回覆也很
誠懇。」

羅光萍：向海外宣福州文化底蘊
特邀委員、香港中國通訊社副總編輯、

香港福州社團聯會常務理事兼宣傳部長羅
光萍表示，很高興看到家鄉福州市容環境
煥然一新。
她說：「福州市政協這次特別組織我們

赴長樂區視察濱海新城規劃館、醫療大數
據展示中心、數字福建雲計算中心，讓我
們更深入了解家鄉建設取得的新成就。」
她表示，福州是國家歷史文化名城，也
是東南沿海重要的貿易港口和海上絲綢之
路的門戶，「我們要在香港及海外進一步
宣傳福州深厚文化底蘊，以香港福州社團
聯會成立為契機，舉辦系列活動，如可仿
效香港潮州節，在海外辦福州節，助力家
鄉建設發展。」

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 王
尚勇 寧夏報道）香港位於祖國繁華的東南
沿海，而寧夏地處祖國內陸西北，憑着對寧
夏的一種特殊情懷，寧夏政協港區委員許蔚
萱在香港組織一些志同道合的愛國人士，共
同發起創辦了香港寧夏社團聯會，成為一個
窗口，架起寧港交流溝通的橋樑，進一步增
進兩地間的了解，增強彼此感情。
許蔚萱出身寒門，1978年從福建移居香

港。從打工做起，克服重重困難與挑戰，最
終在事業上取得了巨大的成功。首次結緣寧
夏是在2014年，他參加了「香港經貿赴寧
夏考察團」。
他說：「第一次來，就對寧夏產生了深刻
印象，感到這裡商機無限，發展環境相當不
錯。」

翌年，他受邀參加在銀川舉辦的中國—阿
拉伯國家博覽會，帶着珠寶首飾、化妝品、
紅酒等名優產品參展，取得了相當不錯的成
績。2016年順利當選為第十屆政協委員，
讓他對寧夏有了更深更別樣的情感。
基於寧夏利用得天獨厚的地理優勢，大力

發展枸杞、馬鈴薯、葡萄酒、供港蔬菜等特
色農產品產業，許蔚萱指：「寧夏在農業特
產資源的品牌保護上還有所欠缺，建議大力
引用二維碼識別等新技術，對農產品的生
產、包裝、銷售等環節進行追本溯源，增加
民眾對寧夏土特產品的信心；同時要加強宣

傳和管理力度，必要時找專業機構進行統籌
解決。」

捐獻惠寧夏長者福利
許蔚萱作為成功企業家，十分熱心社會公

益，繼2015年為寧夏慈善事業捐贈10萬元

後，早前再出資12萬元人民幣，主要用於
寧夏老年人福利工作。許蔚萱說：「我是寧
夏港區政協委員，這不僅是榮譽，更是責
任。雖然我沒在這裡工作生活，但既然擔任
了委員職務，就要盡一份責、出一份力，需
要我的時候，我定會義無反顧。」

許蔚萱：創寧夏社聯 增兩地溝通

■中國人民
政治協商會
議哈爾濱市
政協常務委
員、澳門中
橋集團有限
公司業務總
監 孫 恩 正
（左三）。
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■■馮丹藜馮丹藜（（左左））向張翼鵬向張翼鵬
介紹樂耕園的工作介紹樂耕園的工作。。

■馮丹藜。

■香港樂耕園大學生環保科
技、綠色文化、生活訪京團全
體團員合照。

■ 馮 丹 藜
（右二）與
訪京團學生
代表合影。

■香港寧夏社團聯會第一屆理事會就職典禮。
■許蔚萱（左一）代表港區委員在「興華愛
心基金」捐助儀式上發言。

■福州市政協組織港澳委員視察濱海新城。

■■福州市政協十三屆二次會議開幕。
香港文匯報記者蘇榕蓉 攝


